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北京广州肉价创新高应反思什么
北京!广州两市肉价再创新高"使刚

刚趋于平缓的肉价又起#风暴$% 按理说"

受市场调节的肉价"根据供求关系上涨!

下落都是比较正常的事& 但是"此次肉价

上涨" 时间短'起伏大"对居民生活影响

显著"有许多值得我们思考的地方&

首先"为什么肉价上涨如此迅速( 肉

市不是股市"对肉市和肉价来说"如果不

出现严重的自然灾害' 战争等重大变故"

应该相对平稳& 即使出现价格波动"也不

会波动很大&然而"这次的肉价上涨"却如

股票一样"连续)涨停$"使广大居民一时

无法适应&

第二"面对肉价的迅速上涨"有关部门

的反应不可谓不快"除表态要稳定市场外"

还立即成立工作小组"派员到全国检查"并

称准备启动应急机制等等& 但是" 各种举

措"只是使市场肉价稍稍平缓了一段时间"

立即出现了严重反弹"北京'广州等地甚至

创出历史新高&反应迅速的背后"相关部门

明显呈现出办法不多"力不从心之态&

第三"地方政府的工作重心到底放在

什么地方( 肉价出现迅速上涨"可以肯定

地说"是长期积累矛盾的总爆发& 面对生

猪生产出现严重不足的苗头" 为什么地

方政府毫无察觉(我们知道"这些年"地方

政府把主要精力都放在了抓政绩' 抓形

象工程上了"招商引资'城市改造"甚至把

很多精力放在了公祭' 修名人画像以及

盖豪华办公楼等方面了" 却少有人去过

问农民养猪' 市场供应等事关老百姓切

身利益的事&

肉价上涨问题"表面看是农副产品价

格上涨的问题"实质上隐藏着深层次的问

题& 如果各级政府与部门仍然浮于表面"

做一些只重形象'不重实效"只重宣传'不

重实质的事"不仅仅是肉价"谁又能保证

粮价'油价不出现大的问题呢(

艾 琳

呼吁捐助贫困大学生对错之辩
!

月
"

日"教育部举行)高校家庭经

济困难学生资助政策$新闻发布会"透露

了国家奖助学金覆盖面大幅扩大等一系

列利好消息&但在这场网络直播的新闻发

布会结尾" 教育部新闻发言人王旭明表

示*)我们特别不提倡我们的媒体呼吁社

会捐助贫困大学生% $

王旭明用惊人之语干预媒体已不是

第一次了"他的)媒体无知论$曾让他曝

得大名% 作为资深教育界人士"教育上的

事他肯定比一般人要知道得多" 对贫困

大学生的现状也应当有更深切的了解%

当今" 在社会道德资源十分匮乏的窘境

之下" 也一直有溪流一般的道德力量的

汇集% 表现之一便是"一些解决了个人生

存问题且有道德感的人"愿意拿出钱来"

帮助一些家庭贫困的大学生完成艰难的

学业+更有那些有爱心的良善之人"在自

己生活不宽裕的情况下"也拿出钱来"资

助贫困大学生" 为愁眉不展的学子尽一

份微薄之力% 不管提倡不提倡"社会上总

是有一批这样的好人默默地做着只求奉

献而不求回报的好事% 一个媒体"应该有

对这类事情的报道权吧( 就是)呼吁社会

捐助贫困大学生$"难道有什么不应该甚

而有什么错吗(

一个人不管站在什么样的位置上发

言"所持之论也不能脱离了现实之境%而

从高台上下来做人"总还要将心比心%眼

下的情况是"国家的助学贷款政策"尚不

能覆盖所有的贫困大学生% 一户农民或

一个工薪家庭"供一个孩子上大学"

#

年

下来"不知要经受多少艰辛和内心的疼

痛%有能力人的尽力所能及"帮助那些处

在困境中的人" 有利于提升社会整体道

德感%媒体呼吁人们捐助贫困大学生"这

是媒体在尽媒体之责" 更多的人行动起

来"拉一把那些艰难求学的学子"会多多

少少减少一些社会的痛苦%一句)我们特

别不提倡我们的媒体呼吁社会捐助贫困

大学生$"意味很多"除了让人们看到教

育制度的缺陷和无力外" 也看到了一种

人心被社会流沙侵蚀后所呈现的冷漠%

知识改变人的命运% 上大学"现在依

然是无数处在贫困家庭中的孩子的梦

想%虽然路径狭窄"但它毕竟还是一条学

子们从底层向上走的路径% 作为教育部

新闻发言人的王旭明" 也曾徜徉于大学

校园"不知其家境如何"是怎样读完了大

学%但可以假设一下"如果当年的他也是

一个贫困大学生" 对社会温暖有一定的

期待" 那他今天在台上的发言还能是此

一番腔调吗(

罗金羽

牛肉面限价与
空调使用立法
有两条关于消费的规定或规定意向引起了人们的关

注% 一条是兰州物价部门近日在)掂量$了)牛大碗$的轻

重厚实后首次限定*凡兰州市普通级牛肉面馆"大碗牛肉

面售价不得超过
"$%

元"小碗与大碗差价为
&$"

元"违规

者将严厉查处% 另一条是)夏季室内空调不得低于
"'

摄

氏度$的规定"有望以国务院立法的形式得以确定%

网友对于两条规定多持反对意见% 他们的观点主要

集中在两个方面*一是这样的规定是否切实可行% 比如*

你规定了牛肉面的价格"你能规定牛肉面的分量和配料

吗( 你规定了室内空调的使用温度"你能对每一台室内

空调进行监控吗( 另一方面"网友也在质疑"政府对类似

牛肉面价格'空调使用等这些本由市场本身决定的问题

进行管理"是否会影响经济的运行和市场经济的规律%

应当说"网友的意见有其合理的地方%的确"牛肉面

限价和空调使用都是一种宏观层面的规定"很难贯彻和

执行到具体的细微之处% 但是"规定和立法的作用并不

仅仅是为了执行"以规定和法规的形式来表明政府的态

度"表达社会的期待"本身也是规定和法规的应有之意%

至于网友的第二点疑问其实是忽视了政府调控与

市场调整的相对性%市场经济不是不要政府调控"而是

需要正确的政府调控%所谓正确就是合适和及时"就是

弥补市场调整的)市场失灵$或)市场缺陷$% 对于牛肉

面问题" 当市场调整已经无法满足居民的普遍性需要

时"政府应当出手% 对于空调使用问题"当市场调整是

在能源危急和环境堪忧的情境下进行时" 也需要政府

的出手% 将两个问题结合起来看"我们就会发现"这两

个问题都是公共性极强的问题% 在市场经济忽略经济

发展的公共性时"政府应当负起责任%

我国,宪法-第
(%

条规定*国家实行社会主义市场

经济"完善宏观调控"依法禁止任何组织或个人扰乱社

会经济秩序% $这样的规定既适用于住房'医疗'教育等

宏大的国计民生领域"也适用于牛肉面价格'空调温度

设定等生活的细节%人们并不能因为这些问题较小"这

些问题更多依赖道德去改变而否定了政府调控的必要

性%衡量是否需要政府调控的标准是市场经济出现#市

场失灵$和#市场缺陷$时"而不是问题的大与小% 事实

上"关系到民生时"根本没有小问题%

所以"在我看来"对牛肉面进行限价和对空调使用

温度进行限定都不是观赏性立法" 都没有对市场经济

运行的规律产生干扰%从规定和立法表明态度的作用"

以及规定和立法的公共性来看" 这两个规定或规定意

向都有其现实的意义%我们可以做一个假设"没有这些

规定或规定意向会比有更有利于市场和社会的发展

吗( 答案是显而易见的%

李劭强

不能靠百姓下跪推进环保
不久前" 国家环保总局检查组到安徽蚌埠鲍家沟检查"

由于对当地政府部门污染久治不愈的现状失去信心" 一群当

地百姓跪倒在检查组面前" 请求检查组督促地方政府切实解

决污染问题% 据反映"当地村民为了污染问题已经上告了
(&

年"#市里来查过'省里来查过"可就是不断地查不断地排污$%

在一个法治国家里"人人因法律保护而平等"法律是公民

一切权益的最后保障"任何公民都不该陷入以牺牲尊严来换

取权利的境地%老百姓的腰杆是由法律撑着的"而安徽鲍家沟

百姓这一跪"表明的不仅仅是这些普通公民环境维权的艰辛'

无奈"这背后暴露的是环境执法'立法领域存在的严峻问题%

法谚云"有权利就有保障"有损害就有救济% 但和一般的权

利损害比较"环境侵权的一大特点就是"在环境污染案件中"加

害方与受害方在事实上的不平等'不对等%

比如"在经济上"污染受害者往往是社会弱势群体"受损

害后本已经济拮据"高昂的诉讼费用'律师费'鉴定费用使他

们难以支付+在诉讼资源上"污染受害者在信息'专业知识'技

术等资源问题上"相对于污染企业更不具有优势%

而且"由于污染企业都是当地政府的利税来源"有的甚至

是#支柱$企业"导致一些地方政府甘当污染企业的#保护伞$%

这样"受害者日益丧失对当地政府和法律的信心"环境违法者

也就更加肆无忌惮了%

按照环保总局官员的说法"目前环境执法中企业有#三

不怕$*一不怕环境监察'二不怕环境处罚'三不怕给老百姓

造成损害+而一些地方政府又有#三不查$*老百姓不上访不

查'媒体不揭露不查'高层领导不批示不查%这样的社会逻辑

下"环境受损的普通公民维权无路"甚至下跪求援"也就不足

为怪了%

而要从根本上解决这一问题" 有必要从两个方面完善立

法*首先"要加大环境违法的处罚力度% 根据我国现行,环保

法-"企业违法排污"环保部门最多罚
(&

万元"而根据法律规

定"每月只能罚
(

次% 这种处罚成本和污染企业动辄百万'千

万甚至亿元的利益相比"实在是九牛一毛"违法成本明显低于

守法成本"企业根本就不怕行政处罚%

其次"应建立环境公益诉讼制度% 按照法律规定"法院审

理案件贯彻的是#不告不理$的原则"即未经起诉不得启动审

判程序% 然而"我国目前三种诉讼制度中
)

主要是民事诉讼'行

政诉讼
*

"关系到环境侵权诉讼的规定存在不足"导致此类案

件的审判出现了盲区%

根据我国民诉法
(&+

条规定"只有公民'法人或其他组织

因自己的民事权益受到侵犯"或者与他人发生民事权益争议"

才能向法院提起诉讼% 很显然"按照这一规定"环境侵权诉讼

中"暂时没有直接利害关系的人
,

不管有无间接利害关系"也

不管日后有无直接利害关系
-

则不能提起诉讼% 在行政诉讼

上"我国法律也特别强调原告是#自身合法权益$受到侵犯的

人% 这也使环境侵权的行政行为有可能逃避法律的制裁%

鉴于此"我国应当建立环境公益诉讼制度%作为现代型诉

讼"它能给公众和被管理者提供以司法途径参与国家环境管

理的权利和机会"并在相当程度上对环保政策的形成和环境

立法的发展产生积极影响%

侯佳儒

漫画!人狗混泳
昨天! 家住某小区的刘英准备到小区公共游

泳池"凉爽一夏#!只见一对中年夫妇带着一只白
色宠物狗在戏水$她尝试劝说!对方却说%"这狗也
是交了钱才进来的& # 而物管处一工作人员则表
示!公司暂没有这方面的规定!毕竟这属于业主的
私事!不好过度干涉$

不过!如今的宠物除了猫猫狗狗!还有什么青
蛙呀!老鼠呀!蛇呀!鳄鱼呀!大家都把这些宠物带
去泳池!那一定热闹有趣!唯一担心的是!不知道
小区的业主们是不是都同意$ 文

.

图 小 乔
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本报讯 !福布斯"杂志
!

月
/

日公
布了新一期的#中国上市公司最佳和最
差老板$榜单% 思源电气董事长董增平
名列#中国上市公司最佳老板&排行榜
首位'海王生物工程总经理刘占军则位
居(中国上市公司最差老板&排行榜榜
首' 而

012

集团董事长李东生则排在
)中国上市公司最差老板&第六名%

据悉'!福布斯"排名针对
3

股中所
有非国有上市公司' 要求其首席执行

官*总裁*总经理连续任职超过
4

年'排
名依据为公司近

4

年间的业绩*相对于
同行业竞争对手的表现'同时考察在此
期间高管领取的薪酬%

调查显示'过去
4

年间'入选#最佳
老板&排行榜的

5%

家企业的高管为股东
带来了平均

(%$+6

的净资产回报率'远
远高于所处行业

'$/6

的平均回报率+而
前

4

名高管在过去
4

年间的平均年薪为
"!$7

万元'在
"&&'

年的平均年薪为
4+$%

万元% 凭借着过去
4

年为公司创造的辉
煌业绩'思源电气董事长董增平夺得#最
佳老板&头名'成为最大#黑马&%

相对于#最佳老板&的骄人成绩'入
选#最差老板&排行榜的

(&

家企业的高
管则表现糟糕'过去

4

年的平均净资产
回报率为

8(+$'6

% 他们所处行业的情况
也不妙 '

4

年平均净资产收益率仅为
&$%6

'但他们却领取着平均
47$!

万元的
高额年薪%

海王生物工程总经理刘占军由于
较低的 #性价比 &不幸被评为 #最差老
板&% 值得一提的是'正处在公司国际化
转型#持久战&中的

012

集团董事长兼
总经理李东生位列#最差老板&第六名%

除此之外'!福布斯"今年首度推出
#中国上市公司最贵老板 & 榜单 '

"&&'

年'中国平安保险董事长兼首席执行官
马明哲以高达

(44+

万元人民币的年薪
夺冠% 据$北京晨报%

重庆 !!"岁老人成世界第一寿星
!"#$%&'()*+,

本报讯
((%

岁的重庆老人
范秀英比目前确认的 #世界第
一寿星&大一岁'家人欲为其申
请吉尼斯纪录%

范秀英的户口和身份证上
显示' 老人的出生日期是

(+7"

年
/

月
((

日% #婆婆现在除了
有点便秘'没有大的疾病% &

'(

岁的孙子张庆豹介绍'#婆婆平
常连感冒都很少% & 因年纪大
了'范秀英近年背驼得较厉害'

行走时上半身几乎与地面平
行+听力也严重下降%

张庆豹介绍' 婆婆最大的
爱好就是劳动% #婆婆

7&

岁时'

还每天挑水上楼% 从不让人帮

忙% &以前每天早上'范婆婆还
要坚持锻炼半小时% 饮食方面'

范秀英每餐要喝五钱白酒 '但
绝不会多喝% 每天早晨要喝新
鲜牛奶'喜欢吃鱼和老鸭汤% 休
息时间较有规律'早睡早起'中
午坚持睡午觉%

#婆婆特别喜欢哭'属于性
情中人% &在张庆豹印象中'只
要稍有不顺心的事' 婆婆眼泪
就下来了% 张庆豹说'根据范婆
婆目前的身体状况' 肯定还能
活好多年' 他们家人也在积极
查询申请世界吉尼斯纪录的相
关事宜'准备为老人递交申请%

据$重庆晚报%

-./012"345678

新司机撞死人 追查驾校责任
本报讯

/

日'广东召开全省
交通安全会议'广东将进一步完
善驾驶人培训机构和教练员质
量考核体系'建立新驾驶人安全
信息反馈机制' 建立优质驾校*

教练员质量排行榜%

据广东省交通厅公路运输
管理处的刘辉科长介绍'排行榜
将会对全省目前由交通部门许
可管理的

!&&

多家驾校 *

(/&&&

多名教练员,

"&&'

年
!

月统计结
果-进行考核'考核内容都拥有
细致的量化标准% 省交通厅徐欣
副厅长强调'新司机的事故率将

是考核驾校*教练员水平的重中
之重% 如果新司机发生亡人交通
事故'还将追查驾校和教练员的
责任%

)排行榜一出会不会又涨
价. &刘辉介绍'学车价格早已放
开'交由市场调节/ 而排行榜公
开一段时间后'势必会让榜上有
名的驾校报名人数增多'价格自
然上涨% 某驾校负责人表示'排
行榜公布后肯定会形成价差'但
不会超过

%&&

元'对规模小的驾
校不会造成太大影响%

据$新快报%

全国 #"$万台电脑染病毒
9:;<=>? !"#"$%%@AB> "&$

本报讯
/

日'金山软件发布
的关于今年上半年互联网安全
相关报告显示' 今年上半年'全
国计算机感染台数

!%&

多万台'

与去年同期相比增长
("$"6

% 互
联网安全形势不容乐观%

报告显示' 今年上半年'金
山毒霸共截获新增病毒样本总
计

((

多万种'与去年同期相比'

新增病毒样本增加
"46

% 金山毒
霸反病毒专家戴光剑指出'经济
利益已成病毒制造者最大的驱
动力% 据统计 ' 目前国内约有
/&&&

万网银用户'其中八成以上
用户习惯在网上交易或炒股% 随
着网上交易人群的增多'

99

号
码和网游账号等被盗事件更频
繁发生% 据$京华时报%
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!

月
&

日! 几十

名北京市西城驻区特

警大队为加强实战能

力!进行道路截击#楼

宇攻防战术等自我对

抗演练"

新华社发
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深圳市长呼吁市民别买车
本报讯 )我呼吁在座的各

位不要买车了0 $

/

日'在深圳市
民政工作会议上'市长许宗衡谈
到民政工作进展现状时表示'深
圳目前在医疗*医保*教育方面
的工作力度很大'但交通压力也
很大'今年全年新增汽车保有量
预计达到

"&

万辆%

许宗衡表示'目前深圳在为

市民提供的医疗*医保 *教育资
源的服务得到了很大的进展'但
在交通方面面临的压力还很大'

许宗衡表示1)我呼吁各位不要
买车了'虽然这可能没有法律依
据% $据透露'今年上半年深圳市
新增汽车保有量已达到

7

万辆'

预计全年达到
"&

万辆%

据$南方都市报%

三人寻金迷失新疆戈壁
I"JKLM N"OP

本报讯
4

人进入新疆哈
密伊吾县戈壁寻金迷失 '当
搜救人员找到他们时' 两人
严重脱水神情恍惚' 另外一
人已经死亡%

/

日'记者从伊吾县警方
了解到 '

!

月
(

日上午 '

4

名
江苏人* 两名伊犁人从伊犁
驱车来伊吾县寻金% 次日'大
家商量两人留在宾馆休息接
应'江苏人王树生*王全叔侄

和伊犁人张还,均为化名-驱
车进入戈壁%

(&

时许'当
4

人
来到他们找寻的目的地后 '

便将汽车放置在一旁' 徒步
进入戈壁%

太阳逐渐升高' 地面气
温也开始上升' 大家头昏脑
涨% 无意中'王树生*王全叔
侄和张还竟分成了两队% 天
逐渐黑了下来' 大家都没走
出戈壁'手机也没有信号%

!

月
4

日'王树生*王全
叔侄在戈壁上继续行走 '劳
累*饥渴首先将王全击倒'王
树生只好陪着侄子坐在地上
休息%

("

时许'王树生发现手
机突然有了信号' 他赶紧打
出了报警电话% 报警后'叔侄
两人睡着了% 王树生醒来时'

发现侄子已没有气息%

与此同时' 获知情况的
伊吾县政府已组织边防官
兵*民兵*公安等百余人进入
戈壁展开大规模搜救%

!

月
4

日
(/

时
"&

分'搜
救队员首先找到了已经奄奄
一息的张还 '

!

月
/

日
(%

时
4&

分' 王树生叔侄二人被找
到% 据$都市消费晨报%


